

**SANTÉ** ■ La maladie de Verneuil, très méconnue et sans traitement

## « Des malades laissés de côté »

Une journée de sensibilisation à la maladie de Verneuil s'est déroulée, vendredi dernier, au CHAN. L'occasion de découvrir cette pathologie, douloureuse et invalidante.

**Sylvie Robert**

sylvie.robert@centrefrance.com

**M**aladie orpheline, la maladie de Verneuil a été décrite pour la première fois au XIX<sup>e</sup> siècle par le Docteur Aristide Verneuil, dont elle a pris le nom. Explications d'Hélène Raynal, présidente fondatrice de l'association Solidarité Verneuil.

### ■ Quels sont les symptômes de la maladie de Verneuil ?

C'est une maladie qui provoque des abcès dans les zones creuses du corps, comme les aisselles, l'aîne,



**ASSOCIATION.** Hélène Raynal, présidente fondatrice de Solidarité Verneuil, Marie-Christine Figueiredo, correspondante Auvergne et Bourgogne et Odile Girr, infirmière libérale (de gauche à droite)

### PERMANENCE

**Mensuelle.** Depuis octobre dernier, une permanence est assurée chaque premier samedi du mois (sauf mois d'août et jours fériés), de 13 h à 15 h, au Centre Hospitalier Pierre-Bérégovoy.

**Contact.** Christine au 06.10.34.44.50.

le pli interfessier... En quelques heures, ces abcès, remplis de pus, peuvent atteindre la grosseur d'un œuf. Ils se rompent le plus souvent tout seuls et réapparaissent ailleurs, créant des fistules extrêmement douloureuses.

■ **Elle peut toucher tout le monde ?** Absolument, même si les femmes sont plus atteintes que les

hommes et que c'est entre 20 et 30 ans que l'on est le plus impacté. 1 % de la population est touchée. Le surpoids et le tabac sont des facteurs aggravants pour la maladie.

### ■ Y a-t-il des traitements pour soulager les malades ?

Le problème, c'est que les médecins ne sont pas formés à soigner cette maladie, très méconnue, pen-

dant leurs études. Les patients finissent souvent par développer une résistance aux antibiotiques qu'on leur administre. La chirurgie permet de retirer les zones infectées. Il faut aussi soutenir les malades sur le plan psychologique, tant cette pathologie peut entraîner de répercussions sur leur vie professionnelle, sociale et intime. ■